

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2018-05-14

Sitzungsleitung: Philipp Mickan, Protokollführung: Felix Hilsky

1 Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder:

Jakob Galley, Angelina Hofmann, Laura Kaiser, Philipp Mickan, Paul Senf, Alexander Ziegler

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Joshua Blöcker, Nina Rudloff

Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Tilman Bartsch

Ruhende Mandate:

Vera Könen, Georg Zenker

Gäste:

Felix Hilsky, Felix Völker

Philipp Mickan eröffnet die Sitzung um 18:20 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 6 von 9 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2018-04-16 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-04-23 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-04-30 wird vertagt. Das Protokoll vom 2018-05-07 wird vertagt. Die Stifte sind alle. Philipp ist dafür, dass wir neue Stifte kaufen.

2 Berichte

- Paul berichtet vom Turnustreffen. Man kann detaillierteren Bericht im StuRa-Protokoll lesen. Paul greift die Information, dass der Willersbau frühestens 2020 saniert werden soll, heraus.
- Alex berichtet vom Skatturnier. Es hat erfolgreich mit 8 Spielenden stattgefunden. Felix Hilsky findet die Preisgelder für die Größe etwas überdimensioniert.
- Paul berichtet von der Studienkommission. Es ging um die Akkreditierung der Studiengänge und die Auflagen. Wir sprachen bereits letztes Mal über diese.

Die Idee existiert, Geometrie zu einer Algebra Einführung und ALGZTH zu einer Algebra Fortführung zu wandeln. Auch aufgrund von fehlenden Modulbeschreibungen konnte das nicht ausführlich besprochen werden.

Alle zweisemestrigen Veranstaltungen werden geteilt. Damit wird das Mobilitätsfenster im 5. Semester gefunden.

Englisch und ein Seminar können nicht zusammengelegt werden, da Englisch von außerhalb angeboten wird.

3 Wahlen und Entsendungen

Alex ist von seinen Posten als Wahrheitsminister und Wissensbewahrer zurückgetreten um sich auf andere Dinge zu konzentrieren.

Wir suchen also für diese Posten neue Menschen. Wir sprechen darüber, ob die genannten Posten nötig sind. Wenn alle von alleine die ÖA und Wissensbewahrung gut machen, kann man auf diese Posten verzichten. Wir haben uns in diesem Zusammenhang aber nicht angestrengt, daher waren die Posten sehr sinnvoll. Wir strengen uns auch in Zukunft nicht an.

3.1 StuKo

Nina war nicht bei der StuKo-Sitzung. Wer sie sieht, fragt sie, ob sie weiter in der StuKo sein möchte. Georg bleibt dabei.

4 Veranstaltungen

4.1 Uni-Tag

Philipp hat nichts weiter vorbereitet für den Uni-Tag. Er wird eine Liste zum Eintragen vorbereiten. Philipp bittet um Korrekturlesen seiner Texte. Am 2018-06-02 braucht er Unterstützung.

4.2 Profstammtisch

Prof. Chill und Prof. Walter haben zugesagt.

Finanzantrag

H18-F09

Antragsteller Alex

Antragstext Der FSR möge beschließen, für Plakate für die Werbung für den Profstammtisch am 2018-06-12 einen Finanzrahmen in Höhe von **5 Euro** zur Verfügung zu stellen.

Ergebnis Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

4.3 Selbstversorgergrillen

Bitte kommt ruhig zahlreich. Wir sollten die Getränke auch verkaufen.

4.4 Sommerfest

Paul trifft sich am Freitag, 2018-05-18 um 10:00 mit ϕ FSR und dem FSR Philosophie.

Der ϕ FSR hat Geld. Bisher wurde das Fakultäts-geld für die Erstifahrt und Ball, jetzt möchte Paul das für das Sommerfest und die Erstifahrt nutzen.

Paul fragt in die Runde, ob das Sommerfest ähnlich wie das SadC sein soll oder ob es lieber klein sein soll, hauptsächlich nur mit Grillen. Nur Grillen wäre zu klein für die Physiker. Paul stellt sich BubbleSoccer und eine kleine Bühne vor.

Philipp macht auch etwaige Baumaßnahmen auf der Willerswiese aufmerksam. Laura unterstützt Paul.

4.5 Dies Academicus

Die Physiker machen mit uns ein Kubb-Turnier um 14:00. Sie haben Geld, Laura und Paul backen Kuchen.

5 Anschaffung von Licht und Tontechnik

Die ϕ FSR möchte Licht und Tontechnik mit Bereichsmitteln anschaffen. Wir könnten das unproblematisch leihen. Wir sind uns einig, das im Bereichsrat zu unterstützen.

6 Finanzen

Paul gibt als Finanzier bekannt, dass er den Finanzantrag H18-F02 (Fußballturnier, 2018-04-09) zum 2018-05-28 schließen, da er sicher ist, dass keine Belege mehr anfallen werden. Außerdem werden die Finanzrahmen H17-F10 (Mentoring-Programm, 2017-06-21), H18-F01 (Grillen, 2018-04-09) am 2018-05-28 geschlossen. Damit werden ca. 120€ frei.

In Zukunft möchte Paul Finanzanträge schneller schließen um mehr Geld zur Verfügung zu haben. Wir finden das OK.

Die Finanzier arbeiten an der Finanzprüfungsvorbereitung.

7 Studienordnung

Wie im Bericht erwähnt, ging es um die Proseminare.

Paul erklärt seine Idee, das Proseminar mit einer thematisch passenden Vorlesung im vierten Semester zu kombinieren. Nachteil ist, dass man etwas eingeschränkt wird.

Es ist sehr wichtig, dass der Studiengang akkreditiert wird, da man ansonsten zu manchen Master-Studiengängen an anderen Unis nicht zugelassen wird.

Felix Völker bemängelt, dass in einem Seminar keine methodischen Kompetenzen vermittelt werden. Das sollte geändert werden. Damit könnte auch eine Erhöhung der Leistungspunkte erklärt werden. Angelina stellt sich zum Beispiel Bildung zu Redekompetenz und Vortragsverständlichkeit („Soft Skills“) vor. Das könnte in das (Pro)seminar passen. Das kann auch mehr Arbeit bei den Betreuenden bedeuten, was für uns keinen Nachteil

darstellt. Des weiteren ging es um Algebra: GEO und ALGZTH sollen nach dem Willen von Algebra/Geometrie zu zwei Algebra Modulen werden. Das wird damit begründet, dass das Institut Geometrie heute praktisch keine (klassische) Geometrie mehr macht.

Es wird bereits dieses Jahr umgesetzt. Es gibt einige wenige positive und viele sehr/ zu sehr anspruchsvolle Eindrücke von Studierenden. Insbesondere passt die Modulbeschreibung praktisch nicht zur Vorlesung.

Das bedeutet, dass der Studiengang dadurch erheblich schwieriger wird. Das findet Paul unter anderem aufgrund der geringen Abschlussquote sehr schlecht. Wir gehen davon aus, dass es möglich ist, die Algebra-Module nicht zu schwer zu gestalten. Das bedeutet aber auch, dass die Dozierenden es passend interpretieren. Da die Dozierenden in der Vergangenheit die Modulbeschreibungen stark unterschiedlich interpretiert haben, findet Felix Völker die Modulbeschreibungen nicht so relevant. Dem widerspricht Paul.

Angelina ist dafür, dass der Name Geometrie drin bleibt, damit es so aussieht, als ob man Geometrie macht.

Felix Hilsky erwähnt, dass Differentialgeometrie nicht auf dem alten GEO-Modul aufbaut.

Felix Hilsky und Paul finden es unpassend, wenn zwei schwere Algebra-Module dazu kommen und beispielsweise Numerik dafür abgeschwächt wird.

Ein Meinungsbild ergibt:

- 3 Stimmen für alles so belassen
- 0 Stimmen für „so wie es vergangenen und aktuellen Semester praktiziert wird“
- 5 Stimmen für „2 Algebra Module, aber in seiner Komplexität abgeschwächt“

Wir bemerken, dass mit einer Abschaffung von GEO auch die Voraussetzung „GEO“ für DGEO entfernt werden müsste. Das wäre OK, da die Themen eh nix miteinander zu tun haben.

8 vsletter

Der kommende vsletter wird aufgrund von fehlendem Schreiberling nicht versendet.

Wir werden den Posten ausschreiben.

9 Sitzungszusammenfassung

Paul hat eine Sitzungszusammenfassung geschrieben. In Zukunft möchte er am Ende der Sitzung zusammenfassen, worüber wir gesprochen haben.

10 Sonstiges

10.1 Bürozeitenliste

Alex fragt, ob sich alle in die Bürozeitenliste eingetragen haben. Halbwegs ja. Alex wird sie aufhängen.

Philipp Mickan schließt die Sitzung um 19:58 Uhr.

Das Protokoll wurde am 2018-06-18 bestätigt.

Sitzungsleitung

Dresden, den

.....
Philipp Mickan

Protokollführung

Dresden, den

.....
Felix Hilsky